
智行理财网
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随着国家社会的各方面不断发展，我们的生活也发生了巨大的变化。国家层面
上，国家综合国力的增强，经济水平不断提高，科技力量也增强，在国际上的
地位也不断提高。在生活上，老百姓的生活水提高，消费水平提高，生活方式
也发生了很大的变化；电商时代到来，移动支付时代到来，新零售时代到来，
这些都是我们现在生活显而易见的变化。不管从哪个角度看，我们都不再是上
个世纪的中国了。

看现在的社会上，一切都焕然一新了。在我们老百姓的眼中最明显、每天可见
的的变化可能就是我们的生活，你看，我们现在都不用在因为交通不便，出门
困难，通信网络差，联系不上人等等这种琐事而烦恼。现在，我们已经进入了
互联网时代，一个全网的时代；我们还生活在电商时代、移动支付时代下，非
常便利，我们不用出门就可以买自己心仪的商品，点自己喜欢吃的菜喜欢喝的
饮品，不用带钱出门手机扫一扫就可以完成支付，这些都是我们之前想象中的
世界，但现在就发生在我们的眼前。

而这些变化的背后除了国家的努力付出，还有不少科研人员的奋斗，企业家的
敢闯敢拼。这其中就值得一提的就是从二十世纪末就不放弃将互联网带到中国
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的企业家马云
，在他的和他的团队的努力之下，一步一步从出住屋走到了今天的高楼大厦，
从略有耳闻到现在的家喻户晓，闻名国外。这些年，他所创造出的成就也不断
的在改变着我们的生活，像淘宝、天猫、支付宝、花呗、菜鸟驿站
等等，这些在我们的生活中随处可见、随时可用。但说到这，我们可能对马云
有着一种矛盾的心理了，既爱但又“爱中生恨”。

为什么会这么说呢？可能在很多普通人的眼中马云是一个很伟大的人，是因为
他的不放弃我们才能这么快的进入互联网时代，开启电商时代，所以说马云算
是互联网时代的开启人，这是让我们敬佩的。

但从本质上来说，马云还是一个企业家，那企业家的经营企业的根本目的就是
盈利，所以在他创办的阿里巴巴
中，他涉及的领域是非常广泛的，研发出的东西也非常多，所赚的钱也是非常
多的，马云也成为了中国的首富，登上了福布斯富豪榜。这其中就有一个我们
非常熟悉的、几乎天天都在使用的软件，他就是“支付宝”，其实他在我们年
轻人群体中还是很受欢迎的，因为他不仅是可以用于付钱收钱，还有很多功能
，这其中就有一个我们今天要特别谈及的一个功能，他就是“花呗”。
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可能对于很多人来说，花呗是很熟悉的，可能自己有用，可能身边的朋友有在
用，特别是对于现在的年轻人群体来说，这个东西是个好东西但又是一个坏东
西，这也就是我们说马云是一个又爱又恨的人物了。

在现在这个快节奏、快生活高压力的社会中，很多年轻人不仅面临着工作上的
激烈竞争，还要面临着这日益增长的物价、房价，所以，很多年轻人在这种高
负荷的压力之下，就容易走上“花明天的钱圆今天的梦”的消费理念，先花钱
再赚钱也就成为了当今很多人的消费理念了。

花呗就是这些年很多人的首选之一，有部分原因也就是我们处于电商时代下，
喜欢网购，特别是阿里巴巴旗下的淘宝，而我们也就喜欢先使用花呗购买，在
后期根据自己的情况还款，可以一次性还，也可以分期还。但根据这些年花呗
所公布的利润数据来看，很多人都选择的是分期还款，因为只有这样借款人就
需要交一定的手续费和利息，这样花呗才能有这么高的收益。

再看现在花呗已经借出去了3000亿，如此庞大的数额，花呗想在短时间之内收
回是不可能的事了。在这种情况之下，就会有人提出，我们可不可以不还花呗
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。官方给出了答案，如果是以下几种情况，你所有的花呗都不用还，马云会替
你买单。

第一：花呗的锦鲤活动。这个活动其实支付宝为了招揽用户而提出的一个促销
活动，但举办的次数是非常少的，只有一年一次，可能也是因为他的奖励力度
非常大吧，因为他的最高金额达到了49999元，也趁机抓住现在人的一种心理
。所以想趁此次活动得到好处的人，可以去试一试。如果你中了锦鲤的话，可
以获得一次免单的机会，但额度不一定都是49999元，这也是有根据的，这歌
依据就是你的花呗额度，每个人的花呗额度是不一样的。如果你的花呗额度只
有1000元，那你免单的额度也就是1000元，是2000元，免单的额度就是200
0元，虽然每个人中奖的几率是一样的，但得到的免单额度却不是一样的。但
有了这个幸运锦鲤之后，你也就可以不用还你的花呗了，这也是一件不错的事
。

第二：花呗卡。这也是一个举办次数非常少的活动，因为他只有在过年的时候
才会有，他也就是我们过年期间“集五福”，很多人都会参与这个活动，因为
只要你集够了五福你在大年三十那天就会有机会参与抽奖。中奖人也会在这天
公布，中奖人就会有一个所谓的“花呗卡”，有了这个，你就会有一个免单的
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机会。其中里面的原则和锦鲤活动是一样的，也是要根据你的花呗额度来决定
，最高额和锦鲤也是一样49999元。

第三：花呗用户意外去世了。我们都知道，逝者是不能还钱的，但在中国是有
继承权的，如果逝者有继承人，那这个花呗就由继承人承担，如果没有，那就
是马云替他买单。但这种所谓的买单也是注销账号，花呗停用，花呗里的欠的
钱就由阿里巴巴内部消化了。这种情况可能大多数人还是不愿意看到的，毕竟
人的命只有一条，最大的愿望可能也就是健健康康的活着。如果真的因为花呗
欠的钱太多而去死，那还不如好好活着去赚钱还钱，因为只有活着才会有希望
。

以上三种情况下你可以不用还花呗，但最后一种是我们都不愿意的，也是最不
提倡的，前面两种也不是谁都有那么好的运气，所以，综上所言，就是量力而
行，适度消费。支付宝的出现是给我们的生活带来了极大的便利，但也同时给
了我们超前消费的机会。在资金困难的时候花呗可以解你的燃眉之急，但不管
是什么情况，在还款期间及时还款这是我们必须要有的意识。如果你在资金方
面的压力过大，你是可以选择分期还款的，但这要收取你一定的手续费，对于
你的债务来说却只是一小部分。所以，花呗在一定的角度来看，还是有一定的
人性化，但这也就是他们赚钱的切入点。
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即使是在现在这种高压力下的时代背景下，我们也要管住自己的欲望，要适度
消费。可能在你使用花呗付钱的时候你会有一种快感，但对你这种快感在后期
还款的时候又会是一种无形的压力。有些人就会分期还款、延期还款，最后又
借钱还钱，用一个洞抵一个洞，这种情况下就会形成一种恶性循环。

除了这个是我们要避免的情况外，我们还要知道，支付宝我们是要实名认证的
，开通花呗的时候我们也是实名认证的，身份证号、电话号码这些都是真实有
效的，一旦我们有逾期不还款的现象，各种催款的电话短信就会不断的出现。
而且我们也不要有侥幸心理，觉得换个手机号码或者将手机关机，以这些手段
来躲避债务，因为在你逾期的时候你的花呗会被冻结，如果你一直躲避偿还债
务，你会遭到控诉，你的各大银行卡也会被冻结，而且在花呗借钱也是和我们
的个人征信相连的，也就是说，银行的征信系统上也有你的相关记录这对于现
在来说，这个是非常重要的。这关乎以后的很多事，像买房、买车，甚至以后
小孩读书，这都是有影响的。
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所以，既然花呗已经给了我们一个提前消费的机会，我们就应该好好珍惜，在
花钱的时候不要满足一时之需，不考虑后期还款的压力和对未来造成的影响。
在当代社会，我们要作一个文明人，我们要量力而行，适度消费，也要做一个
诚信的人，按时还款，不当“老赖”。但对于我们上面所说的锦鲤活动和集五
福活动，这个我们还是可以参加的，毕竟这种活动也不是天天有，也不是每个
平台都有，更不是都会有这么大的福利，所以我们还是可以争取一下的，说不
定你就是这个“幸运儿”。
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